

La Création

Zoé a participé à une marche pour le climat. Il est urgent, estime-t-elle, que chacun prenne soin du petit bout de terre sur lequel il vit. Reçue de tous ceux qui nous ont précédés, elle n'a pas été créée en un jour ! Et d'ailleurs, a-t-elle été créée ? Et par qui ? Dieu en est-il l'origine ? N'y avait-il rien avant ? Zoé s'y perd un peu !...

Sept jours ?

«Genèse» veut dire commencement, la Bible raconte que Dieu créa le monde en sept jours. Le récit de la Genèse est une vision imagée de la Création. Ce qui est important pour les Hébreux qui racontent cette histoire, c'est d'expliquer le «pourquoi» et non le «comment cela s'est passé exactement» : sept jours ou une évolution étalée sur des siècles, des millénaires, cela ne change rien au fait que c'est Dieu qui a créé le monde.

Pourquoi cette Création ?

La Création, c'est une histoire d'amour entre Dieu et l'humanité. Il a fait alliance avec elle, une alliance «de toujours à toujours», il la crée à son image et veut l'associer à son œuvre. C'est un cadeau incomparable.

La Création nous est confiée

«Soyez féconds, dominez la terre et soumettez-la» : Dieu confie, à l'homme et la femme, la mission de prendre soin de la Création ; c'est une grande responsabilité : ils n'en sont pas propriétaires, mais gérants, un peu comme des jardiniers. Dieu leur donne la liberté de mettre leur intelligence, leurs capacités et leurs moyens au service de la vie, d'être cocréateurs.



Libres d'accueillir la vie et de la faire grandir

Quand l'homme veut tout posséder et être dans la rentabilité, il exploite, détruit plus qu'il ne construit, il n'est donc plus relié à la nature, aux autres et à Dieu. Car tout est lié. Les hommes et les femmes ont la capacité de créer des oasis dans des déserts de pierre en permettant à la nature de donner le meilleur d'elle-même quand ils respectent ses équilibres fragiles. En s'émerveillant devant un beau paysage ou devant la complexité d'une plante, l'homme regarde le Créateur.

Le début de la Bible raconte l'histoire de la Création : Dieu crée d'abord le ciel et la terre, le jour et la nuit, puis les êtres vivants : d'abord les animaux et enfin «Dieu créa l'homme à son image, à l'image de Dieu il le créa, homme et femme il les créa. Dieu les bénit et leur dit : "Soyez féconds, multipliez, emplissez la terre et soumettez-la; dominez sur les poissons de la mer, les oiseaux du ciel et tous les animaux qui rampent sur la terre".»

Livre de la Genèse (1, 27-29)



Zoé aime beaucoup cette histoire du colibri qui fait des allers et retours entre la rivière et la forêt pour éteindre l'incendie. Il fait sa part, il est libre. Avec ses amis lycéens, elle se dit que tout est possible, que la Création et surtout son Créateur n'ont pas fini de nous étonner pour peu que les êtres humains fassent leur part...

PAGES RÉDIGÉES PAR L'OTPP :
VÉRONIQUE DROULEZ, CÉCILE LEURENT
ET LE PÈRE MICHEL CASTRO.
DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.